

あんジョイプラン策定事業

(質問)

今年度と来年度の2か年で「あんジョイプラン10」を策定されますが、
先ず、今年度の取り組み内容をお伺いします。

また、これまで「あんジョイプラン8」「あんジョイプラン9」に基づ
き、様々な事業を実施してきたと思いますが、それを踏まえて見えてきた課
題があればお聞かせください。

(答弁)

お答えします。

1点目の令和4年度の取り組みですが、高齢者や介護事業所等に対し、ア
ンケート調査を実施しました。また、老人クラブ連合会や介護事業所等に対
し、懇話会形式でヒアリングを行いました。結果は現在取りまとめ中です
が、アンケート調査の単純集計結果では、3年前の前回調査と比べ、外出頻
度が減る傾向が伺え、コロナ禍での高齢者の実態や課題が明らかになると考
えています。

2点目の「あんジョイプラン8」及び「あんジョイプラン9」を踏まえた
課題は、単身高齢者や複合的問題を抱えた世帯の増加など家族形態の変容に
伴い、家族の介護力が低下していることから、その対応強化が求められるこ
と、介護事業所等での人材確保がますます厳しくなっていることなどがあげ
られます。

(再質問)

課題として、単身高齢者、複合的問題を抱えた世帯の増加など家族形態の
変容に伴い家族の介護力低下、介護事業所での介護人材不足などがあること
が分かりました。

ここで再質問いたします。

これらの課題に対し、課題への対策を市は今後、次期計画にどのように位
置づけるのか考えをお尋ねします。

(答弁)

再質問にお答えします。

国は、将来の介護ニーズの増大と労働力人口減少を見据え、地域包括ケアシステムを更に深化・推進する必要があると考えています。

本市においても、安城市版地域包括ケアシステムを一層推し進めるため、医療・介護・福祉の専門職や町内福祉委員会等の連携強化を図るとともに、コロナ禍でサロン活動等が停滞したことを踏まえ、介護予防を充実させていく必要があると思います。

したがって、**「あんジョイプラン8」**及び**「9」**を踏まえた課題や、今年度実施した、アンケート調査やヒアリング等で見えてきた課題を、改めて整理し、来年度の計画策定の中で具体的な施策に落とし込んでまいります。

(コメント)

2025年問題など見ると、高齢化対策はまだ入り口、これからが本番だと思います。

市には、しっかり取り組んでいただくことをお願いして質問を終わります。